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! ! ! !读者徐先生反映!去年 !月!我

通过一家房产中介! 购买了黄浦区

济南路 "#! 弄翠湖天地的一套房

产!价格 "$%%万元"我把 "!!%万元

付给对方!仅余 &%万元尾款"当时!

我向房产中介提出! 能否向上家争

取延期过户!中介说可以"但几个月

后!上家问我为何还未过户!这时房

产中介才说!过户要延期了"上家很

恼怒#$这么大的变化! 为何不告诉

我%&中介坦言!这是自己的过错!一

时疏忽忘记告知上家了"

按照合同! 延期过户要赔偿房

价总价的 &%'!合计近 (%%万元"上

家也很体谅! 提出 )%%万元的补偿

诉求"

我觉得!这是房产中介自身过错

引起的!"%% 万元要由他们全部承

担! 但中介称他们只愿意承担 &%万

元" 请求晚报帮助调解!还我公道"

"本报调解#

记者将徐先生、房产中介约到
报社调解。

徐先生说，当时他因为限购，
必须要把一套房子卖掉，才能买进
翠湖天地的房子，之所以提出延期
过户，是为了给卖另一套房子争取
时间。今年 !月初，徐先生就将延期
过户的请求告知房产中介，请中介

转告上家，能否将原先合同中 "月
"!日过户日期推迟至 #月底。中介
表示 !$$%万元先如期支付，过户到
时可以配合。徐先生说，他当时提出
延期过户申请时，还特别关照中介，
如果可以延期就延期，如果上家不
同意，就严格按照合同办。“怎知中
介并没有和房东沟通好，这也太不
负责任了！”徐先生认为。
徐先生称，上家是外籍人士，

要将近 !&%%万元卖房所得的巨款
携带出国做生意，按照有关规定，
必须出具钱款来源凭证。因为延期
过户，所以上家无法拿到凭证，不
能将 !&%%万元带出国。而在这段
时间，人民币汇率波动很大，因为
不能及时将 !&%%万元人民币兑换

成外币，上家也蒙受了上百万元的
损失。

房产中介表示，确实是业务
员一时疏忽，忘记将延期过户事
宜及时告知上家。业务员当时凭
经验自以为晚些过户对上家没有
什么不利，才酿出事端。但中介在 '

月上旬发现失误后，立即配合下家
办理各种手续，但下家因自己另一
套要出售的房子存在违法搭建等
问题，也造成过户时间延长达 ''

天。现中介愿意免去下家徐先生中
介费 (%万元。

面对上家提出的 !%% 万元补
偿诉求，房产中介表示不能接受。
记者认为，徐先生对此事也负有责
任。作为下家，为什么不与上家确

认一下过户延期呢？这名中介业务
员还是有担当讲诚信的，在只有两
人知晓前因后果的情况下，不推卸
自己责任。然而 !%% 万元巨额损
失，主要还是业务员忘记通知造成
的。如果业务员及时通知上家，不
仅中介可以照常收取 (% 万元佣
金，下家也许可抢在 !月份就开始
办理各种手续，或许就不会造成
!%%万元损失。因为数目巨大，经过
本报多次调解，房产中介从 (%万
元，"%万元，'%万元，最后愿意出
#%万元补偿'补偿款*佣金(，徐先
生也承担 #%万元，一共 !%%万元
赔偿给上家。对这样的调解结果，
徐先生表示接受。

本报记者 王新华

! ! ! !地铁内发放各类广告一直令
人“深恶痛绝”。近日，接连有读者
向本报反映，如今地铁内除了“大
刀阔斧”式散发小广告外，又出现
不少拿着手机“温柔细腻”四处“求
扫码”“求关注”的。

近日，记者坐上一列开往世纪
大道方向的地铁 (号线列车。“先
生，能否帮个忙‘扫一扫’支持一下
我们，谢谢！”少顷，一年轻女子打
开手机微信界面，指着屏幕上的二
维码标识，向两旁乘客“求扫码”。
记者看到，大部分乘客不予理睬，
也有个别乘客经不住几次三番的
“请求”，打开了手机。记者仔细观
察后发现，该二维码下方有一行小

字，写着某外贸公司。见记者有了
“兴趣”，该女子进一步“热情劝说”
记者拿出手机“支持一下”。“我们
就是帮助公司做推广的，只要关注
下就行，之后不会再打扰您的。”上
班族刘先生说，越来越方便的“微
信”让部分商家“嗅”到了“商机”，
“他们专门挑非高峰时‘求扫码’，
这样‘成功率’较高。”

记者采访了上海地铁方面，相
关负责人表示，地铁车厢内的“扫
码一族”确实会骚扰到部分乘客，
对“求扫码”这种“新模式”，目前地
铁执法人员已高度关注，发现之后
会先行劝离。

金茂律师事务所合伙人王晓

鹏律师认为，如今不少商家打着促
销、送赠品或者请求的名义，邀请
消费者“扫码关注”“注册账户”等
等，看似目的只是为了发展“线下
客户”。不过若稍有不慎，也不排除
被不法分子利用的可能。“网络时
代更需要保护自己的个人隐私与
信息，不经意间透露出的信息很有
可能成为隐患，造成日后不必要的
损失。”王律师提醒，在“扫码”后一
般程序都要求用户授权个人信息
等，才能进一步操作，这时就会存
在“漏洞风险”。广大市民应谨防可
能泄漏个人信息的各个渠道，留一
个心眼，保护好个人信息安全。

本报记者 徐驰

! ! ! !本报讯（记者 陈浩）!! 月 )

日，本报 *'读者之声版刊登了《剧
组拍戏，游客进不了主景区》一文，
反映市民张小姐一家 '人在上海影
视乐园观光，遇剧组“征用”园内南
京路景区拍摄，游览遇阻，遗憾而
归。张小姐呼吁园方加强告知，提供
及时、翔实的拍摄信息，为市民围观
或避开剧组提供便利。报道发表后，
上海影视乐园高度重视，次日即召
开了整改会议。
影视乐园市场部负责人王先生

向记者表示，上海影视乐园是一处
影视拍摄与旅游观光相结合的景
点，有时，拍摄和旅游是一对矛盾。

他们将进一步找到两者平衡点，完
善内部管理机制，做好拍摄与旅游
的良性持续发展。
今后公司将在售票处显眼位置

设置公告，写明拍摄动态，并在电子
大屏幕上滚动播放，使游客在买票入
园前便对乐园拍摄情况充分了解；同
时也通过官网、官微、官博等网络形式
向广大消费者提前告知相关资讯。此
外，针对摄制组拍摄计划瞬息万变的
情况，公司也将与拍摄方尽可能协调，
必要时采取“导游带队参观”方法，保
证游客的游览质量；遇园内大戏拍摄，
无法保证正常游览时，在游客允许的
情况下，将作出例如“门票优惠”等相
应措施，维护好消费者的权益。
王先生感谢张小姐和新民晚报

的建议呼声，已全额退还张小姐等
人旅游门票费用。

! ! ! !一条并不宽敞的人行道
上，竟五步一岗、十步一哨地
摆满了贴膜摊位，既干扰行
人走路，又影响环境。近日，
网友“牧童晨曲”向微信公众
号“新民爆料”反映，枣阳路上
有一段人行道长期被摊贩占
道经营，妨碍交通，有碍观瞻+

希望有关方面出面管一管。
网友“牧童晨曲”告诉记

者，!!月 '日中午，他路过
枣阳路 '%'号附近，看见狭
窄的人行道上至少有六七个
贴膜摊位。摊主在人行道上
摆上桌子、放上座椅，有的还
撑起大伞，不断大声吆喝招
徕顾客。令人称奇的是，为了
吸引眼球，这些摊主举着“总
统贴膜”“贴膜王子”“女王贴
膜”的招牌，“头衔”可谓一个
比一个大。这么多的“大人
物”挤占在人行道上，许多过
往的市民只能边摇头边绕道
而行。
记者在现场看到，在枣

阳路金沙江路一段约 #% 米
的人行道上，贴膜摊位一个
接一个，多达十几个。这些
摊位大多用小三轮支起，上
面摆放着各式各样的手机
贴膜，有的还兼卖手机套等

配件。小三轮旁边折叠式的
桌椅便是摊主的工作台。每
个摊位前都放了一块约 (

米见方的红色招牌，上书
“总统贴膜”“霸王贴膜”等
字样，使得本就狭小的人行
道拥堵不堪。更可笑的是，
不少摊主头上顶着一顶纸
片帽，自称“贴膜皇帝”“王
中王”等，吸引路人眼球，显
得滑稽可笑。
居住在附近的王先生告

诉记者，这里的“贴膜一条
街”存在多年。摊主们看见有
人经过就大声吆喝，喉咙一
个比一个响，吵得附近居民
都没办法午睡。据附近居民
介绍，更荒唐的是，摊主们一
度还把一个个广告招牌放到
机动车道上招揽生意，严重
妨碍了过往行人和车辆的交
通安全。
如今，机动车道上乱放

广告招牌的现象经整治已
经好转，但摊主们在人行
道上肆无忌惮乱摆乱放、
占道经营的现象没有改
观。希望有关部门加大整
治力度，治一治这种马路
乱象。

本报记者 陈浩

业务员疏忽 卖家损失上百万
经本报调解!房产中介公司同意补偿 !"万元

地铁小广告“升级”“求扫码”
律师提醒市民注意保护个人信息安全

影视乐园听呼声将整改
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有图有真相
摄于人民公园 马来 文 种楠 摄

健身勿是小事体!专物专用有道理"
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